

Precios de suscripcion Pesetas.
En la isla, un mes adelantado. . . . 1'50
En el resto de España, trimestre id. 5'00
Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo.
Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, sábado, 16 de Noviembre de 1889.

N.º 2513

Cartas religiosas

POR

José de Calallonga

Se repartirá una cada mes, en folleto de 15 á 20 páginas.

Si el día 10 de Diciembre hay suficiente número de suscritores se publicará la primera á mediados de Enero.

Cada una costará 0'50 ptas.

Se suscribe en esta Imprenta.

EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

LA VIDA ORIENTAL EN LA EXPOSICION

Se han ido ya los javaneses y está desierto el *kampong* donde se albergaron durante el estío.

Ellos mismos habian construido, ó mejor dicho, tejido las 20 casas del lugarejo con hojas de palmera y fibras de cocotero, dispuestas sobre cruceros de bambúes.

He visitado las viviendas vacías y me ha asaltado el recuerdo de las bailarinas y los demás individuos traídos á París de las vastas posesiones neerlandesas. Voy, pues, á completar lo que dije «El Globo» cuando dió el retrato de dos de aquellas en su primera plana, con la esperanza de que ofrezca algún interés á nuestros lectores esta ojeada retrospectiva.

El javanés es afable y sumiso, sobrio, y casi diría inmejorable sin un sensible atavismo que germína en la parte de sangre mongólica que corre por su organismo de mestizo: la perturbacion pasajera de su cerebro, la locura furiosa, el vértigo que se apodera de él por una excitacion inexplicable y que le lleva al crimen, al *amok*, como ellos llaman el homicidio cometido en ese estado en que la bestia se desencadena y aparece el tigre. Aquí vivieron en paz bajo el patriarcal gobierno de Andut, y Remboh, que eran sus jefes ó *mandores*. Unos se dedicaban á tejer sombreros de bambú, tan finos como los jipijapa; otros estampaban telas con caprichosos dibujos; otros, en fin, se dedicaban á la venta de objetos, bebidas y manjares de su tierra.

La mayor porcion de la colonia estaba formada por los músicos y cantores que acompañan á las bailarinas, las cuales constituían el orgullo y el encanto de la aldea. Cuatro de estas bailarinas pertenecian á lo más encopetado del arte; eran *Fandak*, de las que solo hacen sus gracias en las grandes ceremonias, como casamientos y bautizos, y formaban parte del cuerpo de baile del príncipe Soló, que las habia prestado al Comité neerlandés imponiéndose un sacrificio. Llevaban trajes de tejido de oro y seda, collares y joyas cubrian sus cuerpecitos de muñeca; el azafran mezclado con polvos de arroz teñia de amarillo pálido sus miembros flacuchos y sus caras redondas. Tenian derecho á calzarse la diadema de oro macizo adornado de plumas que es la insignia de su empleo en la corte. Por el modo con que miraban á Les, que era la quinta de entre ellas, conocíese el orgullo que les inspiraba su privilegiada alcurnia.

Porque Les era *Ronggang*, modesta bayadera de las que trabajan en los sitios públicos. Aun me parece estar viéndola. Sin galas ni preseas salía á ejecutar sus danzas; sustituyendo el *sarong* de seda por uno de algodón que, atado á la cintura, servíale de falda, y sin corona ni plumas en la cabeza; por todo tocado llevaba una modesta flor en el moño como se las suelen colocar las gitanas. La ofrenda más apreciada que podia hacersele era una rosa amarilla, á cuya vista sus

ojos de gata se volvian tiernos, dibujábase una sonrisa en sus cárdenos bellos, descubriendo una dentadura, que sería hermosa, si como la de todas las javanesas, no estuviese limada y laqueada desde unos meses antes de la pubertad, operacion que se repite en el momento de contraer matrimonio. Les estaba segura de que no la limarian de nuevo; las mujeres de su clase no se redimen en Java, faltas de un Dumas que las poetice. Aparte el traje, nada en el exterior la diferenciaba de sus demás compañeras, la mayor de las cuales contaría 16 años. Los débiles cuerpos de todas acusaban el desarrollo imperfecto de la impuber; ni una curva atrevida; con dos caretas, no se sabría si estaban de frente ó de espaldas.

Tenian de notable la exquisita finura de la mano; manos de prelado que diría una dama del antiguo régimen; estrechas, largas y de afilados dedos. Así como en nuestras bailarinas dícese que con los pies expresan todo un idioma, de éstas puede asegurarse que con las manos cantaban todo un poema. Lentamente, sin cortosiones, sin sonreír siquiera deslizan con suavidad los desnudos pies dando vueltas alrededor de la escena; una á una primero, solas al comenzar, perseguidas luego por un bailarín, todas juntas al final, con idéntica pausa, sin cambiar de paso al monólogo son del «*Gamelang*.»

El resto del cuerpo, un tanto rígido, sin gracia ni ondulaciones provocativas, hacía que el baile resulte sin sal ni pimienta.

Esto, no obstante, con aquellas señas masónicas entonaban el eterno poema del amor. Con su mudo manoteo decíale el hombre á la mujer: «Sígueme, que te daré mi corazón entero.»—La coqueta agitaba desdeñosamente la punta de la faja, lo que en lenguaje figurado quería decir no estoy por eso.—«Con mi cariño te daré mis campos—añadía el mancebo—y mis arrozales y mis búfalos; y sucesivamente todos sus bienes raíces y removientes. La celimena azafranada no se enternece. Únicamente cuando el enamorado galán, harto de desprecios, iba á retirarse viendo la inutilidad de sus ofertas, volvíase la bella y lo detenía, llevándose una mano al hombro y agitando los dedos como quien toca el piano, lo cual quería decir sin duda: «Acérquese usted, si trae buen fin.» No siempre son ellos los despreciados. Recuerdo que una tarde, la más pizpereta de las bailarinas, cantaba unas estrofas cuya traduccion equivalía á lo siguiente: «Estoy triste. ¡Ea! sonad fuerte el *gandang* (tambor), el *rebad* y el *bona* bien acordados.—¿Que ocurre en medio del Sawa? (rio). ¡Ah! buscan ostras entre los huecos de las peñas. ¡Si buscasen en mi corazón no hallarían más que lágrimas!—¡Cuán hermoso ese Radjá cuyo palacio se retrata en el río! Pasé por allí, le ví y le amé. El ni me ha visto.—Un gato abandonado en el mar, y dentro de una caja de *djati* (madera del país), se vuelve flaco y triste porque no come. También yo estoy triste y soy desgraciada como él, porque tampoco como ya y no ceso de llorar!» Por supuesto, la dulce enamorada ahogó su pena de aquella tarde con betel, y tornó bien pronto al gestear picaresco de su carilla viciosa, sacudiendo las puntas de la faja en respuestas á las habladoras miradas de los sátiros decrepitos y las lechías encopetadas que diariamente asistían al espectáculo ocupando localidades de primera fila.

L. ARZUBALDE.

ULTIMAS NOTAS

«La Ilustracion», de París, ha tenido una buena idea: la de pedir opinion sobre el certámen á varias notabilidades de la ciencia, las artes y la literatura.

Entre las muchas respuestas obtenidas por el mencionado periódico, parecen que merecen ser conocidas las siguientes:

«La Exposicion de 1889 ha aportado á la humanidad un buen contingente de descubrimientos científicos é invenciones industriales, pero sin abrir una era nueva, ni ensanchar los actuales horizontes.

Lo que la caracteriza es la soberbia y espléndida manifestacion de las fuerzas productivas de Francia, de esta patria que ha resurgido más viva que nunca y restablecida de todas sus desdichas, merced á su genio propio y á la eficacia moral de la Revolucion francesa. Gracias á ella ha despertado en favor nuestro la simpatía de los pueblos, sorprendidos y encantados de volver á ver la ciudad de París desempeñando pacíficamente su mision de capital del mundo.

M. BERTHELOT.»

—«He visto poco y mal la Exposicion, que, para las gentes de humor como el mío, ha vuelto á París punto menos que inhabitable. Necesitando tranquilidad para trabajar, he huido y pasado en el campo la mayor parte del estío.

Cosa muy bella eran las fuentes luminosas, pero muy superiores me parecen las tranquilas noches estrelladas.

Ya supondrá usted, querido colega, que no lleva una torre Eiffel como dije de reloj.

Excúseme, pues, sino emito acerca de la gran Kermesse de 1889 una opinion que adolecería de malhumorada.

FRANCOIS COPÉE.

—«No creo que haya jamás habido espectáculo tan sorprendente.

Un pueblo calumniado ha querido conmemorar una fecha de su historia y demostrar su resolución de vivir para el arte, la paz y el trabajo. Vence para ello todos los obstáculos, triunfa de todas las malas voluntades, preseiñde de todas las predicaciones de mal agüero. A la hora prefijada está dispuesto y convida á su gran festival al universo mundo.

Viene la multitud de todas partes libremente, sin trabas y sin pasaportes.

Con esta exhibicion de la actividad humana coincide una crisis política. La nacion vota. Ni un desórden, ni un disturbio.

La vida política no comunica fiebre alguna á la vida cotidiana.

Los extranjeros han visto, han tocado este espectáculo moral, y llevarán á su patria la leccion y el recuerdo.

¡Ahora calumniad á Francia! La batalla industrial de 1889 es quizá la más bella de sus victorias.

JULES CLARETIE.»

LA LOTERIA DE LA EXPOSICION

La fortuna ha sido discreta y justa, sin duda para coronar dignamente el grandioso certámen.

El premio mayor de 500.000 francos ha tocado al número 54.639, cuyo dueño era un honradísimo obrero, padre de seis hijos. Llámase el afortunado Felipe Franssens, maquinista belga, empleado desde hace 8 años en el establecimiento tipográfico de Lahure.

[El Globo.]

BALANCE DE LA EXPOSICION

De una curiosa estadística formada por la prefectura de policía del Sena entresacamos los siguientes interesantes datos acerca del gran certámen internacional que acaba de realizarse en París:

NÚMERO DE VISITANTES

Provincianos.—Segun los cálculos de la policía han visitado la Exposicion en los seis meses que ha permanecido abierta, 5.000.000 de provincianos, cifra aproximada, pues muchos habitantes de los departamentos se han albergado en casas de amigos ó parientes, sustrayéndose, por consecuencia, á los registros de los hoteles y de las casas de huéspedes.

Calculando en 100 pesetas por término medio el dinero que ha gastado cada provinciano, resulta que han dejado en París 500.000.000 de pesetas.

Importa observar que los trenes de recreo llevaban todos los domingos millares de viajeros que se marchaban por la noche y no hacían más que una visita al Campo de Marte.

Extranjeros.—Han acudido á París un millón 500.000 extranjeros, y suponiendo que cada uno ha gastado nada más que 500 pesetas, cálculo inferior á la realidad, puede asegurarse que han dejado en aquella capital 750.000.000 de pesetas.

La policía estima que el mencionado número de extranjeros se dividía así por nacionalidades:

Belgas, 225.400.
Ingleses, 380.000.
Alemanes, 160.000.
Suizos, 56.000.
Españoles, 52.000.
Italianos, 38.000.
Rusos, 7.000.
Suecos y noruegos, 2.500.
Griegos, rumanos y turcos, 5.000.
Austriacos, 32.000.
Portugueses, 3.500.
Diversas naciones de Asia, 8.250.
Diversas naciones de Africa, 12.000, en su mayor parte argelinos.
América del Norte, 90.000.
América del Sur, 25.000.
Oceanía, 3.000.

Se calcula que los provincianos y los extranjeros han dejado en París la enorme cantidad de 1.250.000.000 de pesetas.

ENTRADAS EN LA EXPOSICION

Aún no están terminados los trabajos estadísticos relativos á las diversas ramas de la Exposicion, cuyos resultados no se conocerán hasta dentro de dos meses, cuando se publique la Memoria general de la Exposicion.

Se sabe sin embargo, de una manera exacta y positiva que desde 6 de Mayo al 5 de Noviembre inclusive ha habido en la Exposicion 25.028.254 entradas de pago.

Tampoco está concluida la estadística de las entradas gratuitas, pero por el número de tarjetas distribuidas para la prensa, los expositores, etcétera, puede estimarse en 25.000 el de las personas que han entrado cada día gratuitamente, lo cual da para los seis meses más de cuatro millones de entradas gratuitas.

EL COMERCIO DE LA EXPOSICION

Los ingleses y los americanos son los que mayor número de objetos han adquirido.

Los diversos museos franceses y extranjeros han hecho igualmente numerosas adquisiciones de bronce, porcelanas, cristalerías, etc.

En la seccion de platería el príncipe de Gales compró un servicio de mesa de

extraordinario mérito.

El shah de Persia ha comprado innumerables alfileres, broches, sortijas, brazaletes, etc.

El nombre de Mad. Carnot se veía también en muchos objetos.

Se han vendido carruajes á centenares; una alcoba estilo Luis XVI para la condesa de Renesse, de New-York; sumuosísimos sillones para el baron de Rothschild, etc.

(Concluirá.)

MAHON

Museo Municipal

La Comision Directiva del Museo Municipal ha acordado el siguiente horario, durante la estacion de invierno:

El Museo estará abierto al público todos los domingos, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Permanecerá cerrado todos los días laborables.

Las personas, que deseen hacer algun donativo, pueden pasar nota á D. Juan Seguí y Rodriguez, Secretario del Museo, dejando depositada la dádiva en el domicilio del macero segundo del Ayuntamiento, don Antonio Taltavull y Sans, calle de Alonso III, N.º 1.

También se admiten objetos artísticos, en calidad de mero depósito, por el tiempo que gusten los deponentes.

Las industrias menorquinas hallarán igualmente, en el recinto del Museo, espacioso lugar para esponer sus instalaciones.

Una visita al Museo Municipal

Hace ya días que estoy oyendo hablar, y leyendo en EL LIBERAL algo, y mucho, de el Museo Municipal. En el casino, en el paseo, en el teatro: que si el Ayuntamiento ha hecho bien en pensionar el Museo, que si el tal tendrá de verdad algo mas que el nombre, que si dará resultado, que si no los dará, etc., etc.. En EL LIBERAL: que se ha constituido una junta para organizar el Museo, que el Ayuntamiento ha pensionado el Museo, que va á ser notable el Museo, que se admiten donativos para el Museo, que se inaugura, que se abre al público, que ya está abierto, que á él concurre el público.... Yo, que voy siempre con la mayoría, si leo una sola vez una noticia, que en San X. por ejemplo, se celebra novena, muy pronto me olvido de la noticia, y es seguro que no asisto al acto (por mas partidario que sea, como lo soy, de las novenas). Pero cuando uno y otro día, y en todas partes, y en todas las formas, me repiten la misma noticia, llega á interesarme y consigo vencer mi indiferencia. El lector sabe ya lo que voy á decir; puesto que, en buena lógica, la consecuencia es hija de los antecedentes. Si; he oido hablar mucho del Museo; y yo me dejo vencer (segun en qué) cuando me instan.... habré ido á ver el Museo.

Pues sí señor; he ido, y esta misma noche, há solo pocas horas. Y no me arrepiento, no señor. Yo creí encontrar allí cuatro pedruscos; alguna antigüedad moderna. Pero estaba equivocado, y así lo confieso. Allí hay fósiles inapreciables, aves disecadas dignas de verse, y reli-

quias que nos hablan á la par de lo pasado y de lo porvenir. Allí puede el inteligente examinar un curioso y bien conservado *pasa-avante*, en árabe otomano, para transitar por el Canal de los Dardanelos y entrar en el Mar Negro; una colección de autógrafos en extremo interesantes de Felipe II, de Felipe IV, del gran Capitan, y de otros históricos personajes. Allí puede estudiarse una notable colección de algas recojidas por el inteligente mahonés D. Juan J. Rodriguez. Allí hay cuadros, monedas y mil objetos dignos de fijar la atencion no solo del sabio sino del curioso tambien.

El Museo ha estado abierto al público durante estas últimas noches: en adelante lo estara solo los domingos de ro de la mañana á 1 de la tarde. Lástima que por lo ménos una noche en la semana no puedan abrirse sus puertas. Y si además estuviera allí, como esta noche estaba el secretario de la Junta y organizador del Museo D. Juan Seguí y Rodriguez ¡tanto mejor! El, con su enciclopédica ilustracion acompañada de amabilidad esquisita, despues de haberme enseñado en sus menores detalles el Museo, me lo ha dado á conocer bajo un punto de vista para mí nuevo. Será además este centro una especie de exposicion permanente en donde podrá cualquiera dar á conocer al público sus producciones, sus industrias, sus artículos: allí se admitirán, cuidándolo como cosa propia.

En esta seccion he visto ya los artísticos objetos siguientes: una mesita de noche, unas cajas de lujo, un caballete y un marco ornamental, procedentes del taller de Don J. Sintes y M., calle del Castillo n.º 2; una colección de vistas del fotógrafo D. Juan Femenias, y otra de D. Diego Monjo; una cruz y un medallón, tallados en madera, representando este una escena del Fausto, depositados por el escultor D. Pedro Pallarés, calle de San Elias, 4; un grupo de conchas pulimentadas, iluminadas y decoradas, espuestas por D. Antonio Camps, plaza del Príncipe n.º 6; todos estos notables objetos me llamaron poderosamente la atencion, así como los cuadros al óleo, que allí existen, y de que se ocupó ya días pasados EL LIBERAL. Pronto habrá nuevas instalaciones de industrias del país; entre ellas la del conocido apicultor D. Francisco F. Andreu, que tiene ofrecida una completa colección apícola en miniatura.

Elojiando en jeneral á tan instructivo centro, para esta seccion tengo un aplauso especial y entusiasta.

Voy á terminar. El MUSEO MUNICIPAL es digno de verse. ¿Qué es pequeño?

Ya creceremos
dicen el local, las luces, los estantes, el ambiente, los objetos todos al visitante, que sepa relacionar su existencia actual con el corto tiempo que lleva de vida, y con los medios en que se desarrolla. Por mi parte compendio todas mis ideas diciéndote lector: ¡dichoso, feliz el pueblo que tenga hijos como los tiene Mahon!

ANTONIO DE SAGRAVADA.

Mahon 9 Noviembre 1889.

Ayer terminaron las respectivas comisiones el deslinde de los términos municipales de Mahon y Villa-Cárlos fijando los mojones siguientes:

- N.º 1. En el cercado denominado «Tanca de Calafiguera» del huerto de Buxet.
- N.º 2. En la entrada del camino «Verde» por la carretera de Mahon á Villa-Cárlos.
- N.º 3. En la salida del camino «Verde» y punto conocido por «Capell en picos.»
- N.º 4. En la entrada del camino «D'en Moro.»
- N.º 5. En la salida del camino «D'en Moro» y entrada al de «Trepucó» que conduce al de «Biniarroca».
- N.º 6. En la salida del camino de «Biniarroca» y entrada al de «Toraxer.»
- N.º 7. En la entrada del camino sendero de «Ne Garravera.»
- N.º 8. En el cercado conocido por

«Ne Garravera» perteneciente á la estancia «Casa nova» de San Luis.

N.º 9. En el cercado denominado «Es Antigos» del predio «Trebeluger de Capellot» lindante con el predio «Lloch d'en Caules.»

N.º 10. En el camino del «Pou Nou» y punto lindante con un cercado de la propiedad de Benito Sintes Sintes.

N.º 11. En un cercado de los herederos de Francisco Seguí lindante con el camino del «Pou Nou»

N.º 12. En el camino sendero «Ne Venturosa» lindante con el cercado denominado «Viñot de Tebeluger» que conduce al camino de Alcaufar.

N.º 13. En el camino de «Alcaufar» y punto lindante con el cercado llamado «Canaló» de Juan Villalonga y otro de la estancia Santa Margarita.

N.º 14. En el cercado de la «Oliveira» propiedad de Vicente Vidal lindante con otro denominado «Mayor» de la estancia «Rafaletó.»

N.º 15. En el camino de Raflaet y punto lindante con un cercado denominado «Alla baix gran» de Cristóbal Villalonga Tuduri.

N.º 16. En el camino de Rafalet y punto lindante con el cercado denominado «Hortals vells» de «Rafalet vell» y otro llamado «Campets de Rafalet» de Miguel Tuduri.

N.º 17. En el cercado denominado «Armés de Rafalet vell» lindante con otro llamado «Ne Riolo» del predio «Trebeluger de Capellot.»

N.º 18. En el cercado denominado «Pla d'en mixt» del predio «Rafalet vell» lindante con el camino sendero conocido por «des mortés.»

N.º 19. En el camino de «Benisaida» lindante con un cercado denominado «Campets de Rafalet.»

N.º 20. En el punto conocido por «Hortals de Son Vidal» medianero con el predio «Rafalet Nou.»

N.º 21. En el cercado denominado «Marineta de ses rocas» del predio Son Vidal medianero con «Rafalet Nou.»

N.º 22. En el cercado denominado «Marina» del predio Son Vidal medianero con «Rafalet Nou.»

Por un edicto del Sr. Comandante de Marina que hemos recibido, y que publicaremos el lunes, se hace saber que con arreglo al artículo 17 del Reglamento de 18 Enero de 1876 para la iropagacion y aprovechamiento de los mariscos, se prohíbe bajo la multa de 25 pesetas el uso de la rastra, pala ó cavador de mano y de asta en los criaderos de aprovechamiento comun, sumergidos y emergentes.

Asi mismo y con arreglo al mismo artículo será penado con la misma multa, el que de criaderos de aprovechamiento comun, sumergidos ó emergentes, extraiga mariscos que no alcancen la medida legal; debiendo devolverse al mar los que no la tuviesen y por cualquier motivo saliesen prendidos á mariscos aprovechables que la alcanzasen.

Bajo la misma multa quedan prohibidos el uso del boliche y bolichon de ostras.

Anoche le fueron administrados los últimos sacramentos á nuestro particular amigo, el presbítero D. Andrés Baselini. Deseámosle un pronto alivio.

Segun hemos oido, reina bastante animación entre los abonados al teatro en temporadas anteriores, de modo que puede darse casi como un hecho la venida de la compañía de ópera italiana cuya lista publicamos ayer.

Nos alegramos.

En la madrugada y primeras horas de la mañana de hoy han vuelto á repetirse las lluvias, cayendo algunos fuertes chaparrones sobre esta ciudad; durante todo el día han continuado las nubes cerniéndose sobre nosotros sin dejar caer nuevas lluvias. La temperatura bastante apacible.

En el Teatro Principal de Palma va á actuar una notable compañía Dramática bajo la dirección del eminente D. José Valero, decano de los actores españoles.

En el día de hoy existian en la cárcel de este Partido cuatro presos con causa pendiente y tres sufriendo condena.

Leemos en «El País» de Ciudadela en su número de ayer:

«Visita provechosa.—La visita del director de telégrafos E. Federico R. Maspons seguramente habrá sido provechosa para la instalación de la luz eléctrica en esta ciudad, de modo que consideramos el proyecto en vías de realidad, hoy más que ayer. Invitado dicho señor á una reunion con los señores que constituyen la junta directiva del Banco, despues de comunicarse respectivas impresiones sobre el asunto en cuestion, ha presentado varios proyectos que pondrá inmediatamente en estudio aquella Junta, formulando proposiciones á un empresario que probablemente será D. Sebastian Homs, cuyo electricista no ha podido trasladarse á esta ciudad conforme habíamos anunciado. El Sr. Maspons, con un desprendimiento que le agradecemos, se ha ofrecido, no tan sólo á proporcionarnos los datos indispensables para llevar á feliz término la referida instalacion, si que tambien se ha manifestado dispuesto á examinar facultativamente los trabajos inherentes á la misma, en cualquier hora se reclamen sus importantes servicios.»

—De Ciudadela á Sóller.—Esta mañana ha salido el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 20 pasajeros, con direccion á Sóller desde cuyo punto continuará su viaje á Barcelona, suprimiendo de ida su escala en Pollensa, al objeto de disponer de algun día más en Barcelona para dar lugar á algunos trabajos que deben practicarse en dicho buque.»

Sigue concurrida por la noche en la calle del Angel, la esposicion de vistas panorámicas; así como tambien el tiro de palomas con carabina de salon, que allí se ha establecido, para solaz de los aficionados.

Programa de las piezas que ha de ejecutar mañana en el paseo de la Esplanada la música del regimiento de Baza.

- 1.ª Paso-doble «El Cazador.»
- 2.ª Polka «La sota de copas.»
- 3.ª Habanera «Los dos besos» (José.)
- 4.ª Cuarteto y final 2.º de Lucía (Donizetti.)
- 5.ª Paragrahp 3.º (Suppé.)
- 6.ª Paso-doble «Baza» (G. Rodriguez.)

El lunes 18 del actual se cierra el despacho de billetes de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 19 del corriente.

Primer premio 140.000 pesetas.
Billete entero 50 pesetas.
Décimo 5 pesetas.

Matadero

Han sido muertas en el día de hoy para el consumo público las siguientes reses:

- Para Miguel Mercadal, dos cerdos.
- Para Gabriel Valera, dos cerdos.
- Para Cristóbal Mir, dos cerdos.
- Para José Vidal, un cerdo.
- Para Jaime Olives, un buey.
- Para Pedro Palliser, un buey y una ternera.
- Para Sebastian Olives, una ternera y cuatro cabras.
- Para José Sintes, una vaca.
- Para Francisco Pons, dos bueyes, una vaca y un ternero.
- Para tiendas, 2 cerdos.

BOLSA DE MADRID

15 de Noviembre.

4 por 100 interior perpetuo 75'300

